
 

 

 
Kinder- und Jugendparlament der Hansestadt Wismar 

  P R O T O K O L L  
 

11. Sitzung 

(Legislaturperiode 2017 bis 2019) 

 

 Sitzungstermin: Mi 23.01. 2019 

 Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

 Sitzungsende: 19:00 Uhr 

 Ort, Raum: Raum 28 im Rathaus von Wismar 

Sitzungsteilnehmer*innen:  

Anwesende Mitglieder: Paula Stemmler, Lisa-Marie Dahl, Mabel Meister, Paul Jantzen, 

Ingolf Holst, Lea Stemmler, Moritz Stemmler, Tim Kindler, Tim Herberg, Britta Wiese, 

Carlo Oday, Laura-Sophie Brunsch, Lea Skodda, Anh Khoa Tran,  

 
Gäste: Mitglieder der Arbeitsgruppe KiJuPa: Kathrin Gründemann, Ronny Kessler 

 

weitere Gäste: Friederike Gerber (JuSoS), Paul Ennen (Antragsteller Wismarer 

Bogengilde), Adrian Ciudin, Leonie Lentz 

 

 
  
Protokollant: Ingolf Holst 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
 
 
 
KiJuPa-Sitzung Klappe die 11. 
 
 

TOP 1 Begrüßung durch den Sitzungsleiter 

 
Tim Kindler begrüßt herzlich alle Anwesenden Mitglieder und Gäste zur ersten Sitzung 

im neuen Jahr und stellt die Sitzungsschwerpunkte vor. 

 
 

TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Der Sitzungsleiter stellt fest, dass die heutige Beschlussfähigkeit gegeben ist. 

TOP 3 Bestätigung der Tagesordnung 

 

Die Tagesordnung wurde mit 9 Ja-Stimmen und einer Enthaltung ohne 

Änderungsanträge angenommen. 

Top 4 Genehmigung des Protokolls der 9. Sitzung vom 18.09.2018 

 
Alle haben das Protokoll erhalten. Es wird mit 8 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen 
angenommen. 
 

  



 

 

 

 

TOP 5 Neues aus dem KiJuPa 

 
5.1. Bericht von der Weihnachtsfeier 
Lea berichtet von der Weihnachtsfeier am 14.12.2018 im Techenhaus. Es wurden viele 

Gespräche geführt, neue Ideen geschmiedet und lecker gegessen. Unter anderem 

entwickelten sich dabei gemeinsame Projekte mit dem Seniorenbeirat der Hansestadt. 

 

5.2. Bericht aus dem Ausschuss vom 07.01.2019 

 

Tim Herberg und Britta besichtigten als Vertreter des KiJuPa die geschaffene 

Containerlösung für die ersten Klassen, der noch zu bauenden neuen Grundschule an 

der Bürgermeister-Haupt-Straße. Dabei ist aufgefallen, dass der Außenbereich bisher 

über wenig Spielmöglichkeiten verfügt. In den nächsten Monaten sollen jedoch bis zu drei 

neue Spielgeräte aufgebaut werden. 

Des Weiteren wurden mehrere Projekte gefördert. Unter anderem wurden Mittel für die 

künftige Ausstellung zu Maritimen Geschichte der Traditionsschifffahrt im Baumhaus am 

Hafen zur Verfügung gestellt. Die Sanierungsmaßnahmen der Fritz-Reuter-Grundschule 

schreiten parallel voran.   

 

5.3. Bericht aus dem Bauamt 

Ingolf nahm am 04.12.2018 an einem gemeinsamen Treffen von Skatern, 

Bauamtsvertretern und Expertenfirmen teil, die sich für die Umsetzung einer geplanten 

Skateflächenerweiterung am Kagenmarkt beworben hatten. Diese soll voraussichtlich im 

Sommer dieses Jahrs erfolgen. Die Stadt hat hierfür Haushaltsmittel eingeplant. Das 

Treffen befasste sich konkret mit den Vorschlägen der Experten für die Gestaltung der 

Fläche. Anhand einer Bewertungsmatrix wurden verschiedenste Kriterien abgearbeitet, 

um den am besten passenden Entwurf herauszukristallisieren. Hierbei spielten nicht nur 

das Konzept, sondern auch die Präsentation und die Wirtschaftlichkeit eine Rolle. 

 

5.4. Sonstiges 

5.4.1 Auszeichnung für ehrenamtliches Engagement in Grevesmühlen 

Wir wurden im Rahmen des Neujahrsempfangs vom SPD Kreisverband 

Nordwestmecklenburg für unser langjähriges Engagement als Sprachrohr der Wismarer 

Kinder- und Jugendlichen ausgezeichnet. Laura berichtet von vielen austauschreichen 



 

 

Gesprächen während der Veranstaltung im Grevesmühlener Rathaus. Stellvertretend für 

alle KiJuPa wurde die Ehrung von Tim Kindler, Laura, Paula und Ingolf 

entgegengenommen. 

 

--- 10-Minütige Pause --- 

 

TOP 6   Festlegung der Arbeitsgruppenverantwortlichkeiten 

 

Derzeit sind 4 der insgesamt 7 Koordinatorenplätze besetzt.  

Lea Stemmler  – Bauamt + Stadtgestaltung 

Paula Stemmler  -- Presseteam 

Tim Kindler  – Ausschuss + Jugend im Landtag 

-- Finanzen 

Für die restlichen Arbeitsgruppen werden noch Koordinatoren gesucht. Spontan stellen 

sich Lisa-Marie Dahl (für die AG KinnerStuv), Tim Herberg (für die AG Graffiti) und Ingolf 

Holst (für die AG Netzwerke + Öffentlichkeitsarbeit) zur Wahl. 

 

Es wird eine offene Wahl innerhalb der einzelnen Arbeitsgruppen durchgeführt. 

Tim Herberg – 4 Ja-Stimmen / 0 Enthaltungen / 0 Nein-Stimmen 

Lisa-Marie Dahl – 6 Ja-Stimmen / 0 Enthaltungen / 0 Nein-Stimmen 

Ingolf Holst – 6 Ja-Stimmen / 1 Enthaltung / 0 Nein-Stimmen 

 

Tim stellt fest, dass damit alle Projektverantwortlichkeiten besetzt sind. 

 

 

TOP 7 Projektantrag Bogensportausrüstung für Kinder und Jugendliche, 
Wismarer Bogengilde „Die Jagdfalken“ e.V. 

 

Paul Ennen stellt sich und seinen Verein vor. Derzeit besteht der noch sehr junge Verein 

aus 30 ehrenamtlichen Mitgliedern und 3 Trainern. Die Hälfte der Mitglieder bildet die 

Jugendabteilung. Sie benötigen für ihre jungen Mitglieder neue Bogensportausrüstungen 

und wollen diese den Mitgliedern kostenlos zur Verfügung stellen.  

 

1.648,80 € werden als Förderung durch das KiJuPa beantragt.  



 

 

Es kommt zur Abstimmung. 10 Stimmen dafür, 2 Enthaltungen 

 

TOP 8 Jahresplanung 

 

- Siehe Anlage 1  

 

TOP 9 Sonstiges 

 

Weitere Gäste stellen sich vor: 

Frederike stellvertretende Kreisvorsitzende der JuSoS. 

(Jugendorganisation der SPD).  Interessieren sich für die Themen des Kinder- und 

Jugendparlaments. Es wären auch gemeinsame Aktionen möglich. Und würden auch 

gern häufiger an den Sitzungen teilnehmen.  

 
Katrin Gründemann der Für Wismar-Fraktion befragt die KiJuPa-Mitglieder nach 

Möglichkeiten der Jugendfreizeitgestaltung in Wismar. Es wird überlegt hierfür eine 

Umfrage bei den Kindern und Jugendlichen von Wismar durchzuführen und den Punkt 

auf der nächsten Beratung zu besprechen. 

 

Es wird besprochen die Beratungen auf Donnerstag zu verschieben. 

8 Stimmen dafür und 4 enthalten sich.  

 

TOP 10 Nichtöffentlicher Teil  

 

- Die Gäste und Mitglieder der AG KiJuPa verlassen den Raum 

Besprechung zur Anerkennung besonderer Mitglieder  

 

Schließung der Sitzung  

 

Tim schließt 19 Uhr die Sitzung und wünscht allen einen guten Heimweg. Im Anschluss 

erfolgt die Vorstandssitzung.  


